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  Les pronoms "En" et "Y  
 

Dans cette unité nous allons apprendre les pronoms "en" et "y". 

 
On utilise ces deux pronoms pour remplacer les mots et ne pas créer des répétitions dans 
les discours. 

 
Le pronom « EN » 

 

1. Il remplace un complément de lieu ou 
de provenance; 

Ex : Est-ce que tu viens de la poste ? 
Oui, j'en viens. 

2. Il remplace un complément objet direct 
introduit par un article défini, indéterminé, 

partitif et numéral; 

Ex : Tu veux des bonbons ? 
Oui, j'en veux. 

Ils ont deux chats. - Ils en ont deux. 

Nous voulons un cahier. - 
Nous en voulons un. 

 
(ATTENTION : il faut répéter le 
déterminant !) 

3. Il remplace un complément objet direct 
introduit par un adverbe de quantité; 

Ex : J'ai trop de devoirs à faire. - 
J'en ai trop à faire. 
 
(ATTENTION : il faut répéter l’adverbe de 
quantité !) 

4. Il remplace un complément objet 
indirect introduit par la préposition "de"; 

Ex : Je parle beaucoup de mon séjour en 
Italie. 
J'en parle beaucoup. 

 
N.B. : Quand le complément d’objet indirect introduit par la préposition "de" représente une 
personne, on utilise les pronoms toniques : lui, elle, nous, vous, eux, elles. - et pas "en".  
Ex : Je parle de ma sœur – Je parle d'elle. 

 
Le pronom « Y » 

 

1. Ce pronom remplace un complément 
de lieu, de situation ou de direction; 

Ex : Est-ce que vous êtes à la mer ?  

Oui, nous y sommes. 

Ex : Tu es déjà allé en Normandie ? 
 Oui, j'y suis déjà allé. 

2. Il remplace un nom de complément 
objet indirect introduit par la préposition 

"à". 

Ex : Tu penses à ce voyage-là ? 

Oui, j'y pense. 
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N.B. : Quand le complément objet indirect introduit par la préposition "à" représente une 
personne, on utilise les pronoms toniques : lui, elle, nous, vous, eux, elles. - et pas "y". 

 

Ex : Est-ce que tu penses à Marc ? - Oui, je pense à lui. 
 

La position dans la phrase des pronoms « en » et « y » 

 
Ces pronoms se placent généralement devant le verbe. 

  Ex : Ils en boivent beaucoup. 
 

Exceptions : 

o Avec l’impératif affirmatif : 

Ex : Parles-en ! 
 

ATTENTION : Les verbes qui terminent par « er » et le verbe « aller » conservent le 
« S » final pour des raisons de phonétique. Ex : Vas-y ! ; Manges-en ! 
 

o Avec les verbes qui sont suivis par un verbe à l’infini : 

Ex : Je veux y aller. 
 

o Quand « en » et « y » se trouvent dans une phrase avec des pronoms personnels, ils 
sont placés toujours après. 

Ex : Je veux leur parler. 


